



LETTRE D'INFORMATION n°2

24 novembre 2022

Chers membres de la Sahalp,

Vous recevez la lettre d'information de notre association afin de vous tenir informés des activités de VOTRE association. Je profite de ce message pour vous rappeler que vous pouvez faire partie des bénévoles qui rédigent un article, conçoivent une revue ou organisent une activité. Nous avons tous plein d'idées... reste, ensuite, à disposer de bras pour les réaliser.

Alors ne soyez pas « juste consommateurs » et devenez « acteurs » pour une Sahalp bien vivante !

Bonne lecture.

Gilles Brignard

L'enquête des adhérents



Qui peut dire quelle est cette statuette ?

Et, quelle a été son histoire... en relation avec l'histoire du Passage d'Agen, bien sûr !



Petits indices :

* un café, Garonne, un quartier passageois ont un point commun avec cette statuette.

* ... « et pourtant elle n'est pas de pierre » !

Envoyez vos propositions à : sahalp.lepassage@gmail.com

Sandrine veille pour vous



La Sahalp vous invite à participer à une « Rencontre avec la généalogie ». Cette animation aura lieu le vendredi

9 décembre au Centre culturel à 18h.

Jean et André s'appuient sur une vidéo théâtrale pour vous initier à la généalogie. Ils assureront une présentation de cette activité de recherche de ses ancêtres, puis répondront aux questions des participants. Cette première rencontre sera d'une durée d'environ 1 heure et sera suivie, si des participants le souhaitent, d'autres moments dédiés à la généalogie.

Entrée Adhérent Sahalp 3€, non adhérent 5€

L'image d'un adhérent



Petite ancre qui se situait sur chaque traverse qui constituait le tablier de la passerelle.

Le reportage de Monique : Des végétaux indésirables dans notre patrimoine vert au Passage d'Agen. (partie 1)

Dans le monde, il y a des personnes qui se battent pour préserver notre planète. Notre territoire végétal est attaqué et notamment la forêt amazonienne qui se réduit comme peau de chagrin. Bien évidemment qu'il faut préserver cette nature mais lorsque la végétation reprend ses droits cela peut être un cauchemar.

Depuis quelques temps, si on observe notre environnement passageois, on peut voir, çà et là, des végétaux invasifs et nocifs arriver dans notre espace qui n'ont rien à chez nous.

Les plus répandus sur notre commune dans les rues, les terrains vagues et dans nos jardins sont : le **Raisin de Virginie**, l'**Ailante glanduleux**, l'**Ambroisie**, le **Datura**, le **Cypéris Eragostis**. Il y a aussi dans le lit de la Garonne (visible depuis la passerelle) la **Jussie**.

Le Raisin de Virginie est une plante herbacée, originaire d'Amérique, qui peut atteindre 1,5 m. Elle a été importée autrefois par des viticulteurs bordelais pour noircir leur vin. Cette méthode a été arrêtée mais maintenant, la plante s'est bien implantée chez nous. Et lorsqu'elle s'est installée dans la terre, il est très difficile de s'en débarrasser. En effet, l'hiver, elle disparaît mais au printemps suivant, elle renaît car, elle fait des tubercules comme les patates douces.



Il faut savoir qu'elle est nocive pour notre santé : risques d'allergies cutanées, toxique en cas d'ingestion. Ce végétal est décoratif car les tiges sont rouges violacées et les petites fleurs en grappes. Lorsque les petits fruits prennent place ils peuvent être confondus avec les raisins ou les mûres étant donné la proximité de cette plante avec les pousses de ronces.

L'Ailante glanduleux (ou frêne puant) est un arbre originaire de Chine importé par des pépiniéristes en raison de sa rapidité de pousse, 2 m par an, et son feuillage découpé. On peut le confondre avec le sumac en raison de la ressemblance de ses feuilles ; mais si on le manipule, on sent une forte odeur désagréable. En Chine, il est utilisé pour faire du feu et aussi pour l'élevage du bombyx de l'ailante. Dans ce végétal, tout est toxique ; il peut entraîner des allergies respiratoires avec le pollen qu'il dégage au printemps, ainsi que des lésions cutanées lorsqu'il est touché sans précaution. Cet arbre peut atteindre rapidement les 15 à 20 m de hauteur et a une durée de vie de 50 ans environ.

On peut en voir un beau spécimen à l'arrière du Chat d'Oc.

Celui-ci colonise le quartier. L'espèce est classée dans les plantes les plus envahissantes, il est très difficile de s'en séparer car non seulement il produit des graines appelées samares, mais en plus, il drageonne.

SUMAC



Ailante glanduleux



L'Ambroisie est une plante herbacée annuelle originaire d'Amérique, elle est considérée comme indésirable et envahissante. Son pollen peut provoquer de graves allergies. Il est conseillé de l'arracher ou de la faucher avant la floraison. La lutte contre cette plante est inscrite dans le 3^{ème} plan National de santé environnement. La France a mis en place le 21 juillet 2011 un observatoire interministériel comprenant les ministères de l'agriculture, de l'écologie et de la santé.

En suisse et en Hongrie il est obligatoire de signaler sa présence.

Suite dans la lettre n°3

L'AMBROISIE

Signes particuliers

- feuille du même vert sur les deux faces
- pas d'odeur quand on la froisse dans les mains

Son aspect aux différents stades

Plantule Stade végétatif En fleur

Risques de confusion

Ambroisie commune

- face inférieure de la feuille, couleur gris argenté
- odeur marquée quand on la froisse

Ambroisie annuelle

- feuille finement découpée
- odeur forte quand on la froisse

Vous l'avez reconnue : détruisez-la !

plus d'infos sur www.ambrosie.info

Elmed - ANSES

La prochaine activité SAHALP



Le samedi 26 novembre de 8h à 12h

Nous serons présents sur le marché du Chat d'Oc.

Des membres de l'association :

- * présenteront nos activités aux chalands
- * vendront les revues
- * tenteront d'attirer de nouveaux adhérents
- * collecteront des informations pour alimenter les recherches en cours : ovalie passageoise, fossiles & archéologie, cinquantenaire du Chat d'Oc, maquettes d'embarcations disparues,...

Passez nous voir !

Au terme de cette lecture nous vous invitons à nous indiquer quelle rubrique vous souhaitez proposer et animer.

Et nous sommes toujours ouverts à tout adhérent qui souhaite mener une action : rédaction d'article, nettoyage de patrimoine, organisation de sortie, etc

Alors... ne soyez pas timides... engagez-vous !



Contact

Postal : Maison éclusière - 22 rue de la Garonne - 47520 Le Passage d'Agen – sahalp.lepassage@gmail.com
OU

Le président :

Gilles BRIGNARD

Mail : gillesbrignard47@gmail.com

Tel : 05 53 99 44 70